
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 180 del 30/05/2023 Approvato il 05/06/2023
ORDINE DEL GIORNO: N. 73 del 28/04/2023 - N 83 del 11/05/2023 - N 85 del
12/05/20232 - N 89 del 16/05/2023 - N 93 del 18/05/2023 - N 95 del 22/05/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.14 11.35
Chinnici Dario A - -

Lupo Giuseppe P 10.14 11.35

Leto Teresa A - -

Zacco Ottavio A - -

VERBALE SEDUTA
Il Segretario alle ore 9.00 procede con l’appello dei Consiglieri e non essendoci
nessun Consigliere presente rinvia la seduta di un'ora in seconda convocazione.
Il Vice Presidente Lupo apre la seduta in seconda convocazione alle ore 10.14 con
la presenza del Consigliere Canto
Argomenti da trattare:

1. Proposta di deliberazione avente per oggetto: “Modifica del “Regolamento
per l’applicazione del canone patrimoniale di concessione del suolo pubblico e
di autorizzazione o esposizione pubblicitaria (Legge 160/2019, articolo 1,
commi 816-836 e 846-847)” PROCON 244 del 10/05/2023

2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali

La Commissione per affrontare l'argomento posto al punto 1 ha invitato il
responsabile di Confcommercio.
Sono presenti La Dott.ssa Sireci e l’Avvocato Dagnino
Il Presidente Lupo ringrazia e saluta gli invitati, precisa che c'è consiglio comunale
il testo della delibera in oggetto pronto per la discussione in Consiglio Comunale
L’avvocato Dagnino relaziona e prende in esame il pagamento del CUP sulle grandi
superfici dove gli aumenti sono notevoli pertanto per evitare l’abbandono da parte
degli imprenditori ritiene necessario modificare le tariffe.
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Si prende in esame art 31 comma 2 che prevede che per l’occupazione di superfici
oltre i 1000 mq va calcolata in ragione del 10%
L’avvocato Dagnino rileva che la giurisprudenza consente il cumulo delle tasse.
Il Presidente Lupo sottolinea che la Tosap non viene più pagata.
Precisa che la premessa di cui al punto 1 dell’art 31 1 è corretta.
L’avvocato Dagnino sottolinea che sul cup, sono in corso contatti conciliativi con il
personale del Comune di palermo
Il Consigliere Canto ritiene che una volta che viene approvato in Consiglio
comunale gli uffici devono applicarlo,
Si affronta l’art. relativo alla riduzione del canone e ne dà lettura
Il presidente Lupo riferisce che l’Avvocato Dagnino ritiene che nelle riduzione
previste nell’art 31 della nuova delibera sono già implicitamente contenute nel
vecchio art 31 del vecchio regolamento.
Si apre un dibattito e vengono analizzati i commi interessati relative alle superfici
superiori ai 1000 mq.
Continua il dibattito
Il Consigliere Canto ritiene che per analogia con la Tosap è stato previsto un
pagamento del 10%.
Il Presidente Lupo ritiene che occorrerebbe una norma nazionale per definire le
misure minime che dovrebbero pagare il 10%.
L’Avvocato Dagnino risponde che tale decisione è di pertinenza dei comuni.
Il Consigliere Canto chiede se è possibile fare modifiche in maniera retroattiva e
ritiene che si potrebbe tentare di fare una transazione
L’Avv Dagnino risponde.
Il Presidente Lupo ritiene che occorrerebbe fare notare le incongruenze che
persistono nella delibera.
Il Consigliere Canto ritiene che ad oggi si agisce in maniera prudente
L’avvocato Dagnino affronta il tema del cumulo e riporta quello che ha sentenziato il
Tar. Fa delle precisazioni sulla base delle parole “conseguito o accertato”
Precisa che in passato si pagava la concessione di utilizzo ma non la Tosap. Pertanto
il Dirigente dell’ufficio tributi ha incrociato i dati e ci si è accorti di chi pagava la
tosap ma anche dei tanti utenti che ad oggi non ottemperano.
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L’Avv Dagnino dà lettura dell’art 1 comma 817 procede con la lettura delle sentenze
del Tar.
Si apre un ampio dibattito
Il Presidente Lupo ringrazia l’Avvocato Dagnino ritenendo il suo intervento è stato
prezioso ai fini del chiarimento della delibera tratta.
Il Presidente Lupo non essendoci altre domande saluta e ringrazia gli ospiti
Alle ore 11.35 la seduta è chiusa

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Giuseppe Lupo
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